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政府在處理「霸佔公共地方」真的如斯不濟嗎? 

 

背景 

本人自去年底察覺渡華路迴旋處天橋底及雅翔道(擎天半島對出)天橋底有大量雜

物霸佔公共地方，亦見有流浪人仕於該處集結，引致環境衛生等問題，已提呈區議會文

件及多次去信民政處、社署、食環署及地政總署要求正視有關事件及作出有效處理。 

本年初民政處回覆謂已統籌各相關政府部門積極跟進，渡華路迴旋處天橋底的雜

物基本上已被處理。然而，本人察覺在雅翔道天橋底卻由原先掛上簾布改以木板間隔，

由初時只見一位人仕增至數位於該處棲息(見附圖 1)，另外亦發現有疑似南亞裔人仕於

對面的天橋底地方擺放了大量雜物及逗留(見附圖 2)。  

九龍站居民就此事最近頻頻向本人投訴，並曾見那些人仕在該處小便，霸佔公共

地方及影響環境衛生的情況更為嚴重。本人對於相關政府部門多時未能有效處理事件表

示不滿，是否如斯的政府，在處理「霸佔公共地方」真的措手無策嗎? 

查詢及建議 

1. 請問地政總署及食環署有否持續跟進上述地方長期被人霸佔和擺放大量雜物，以及

所引致的環境衛生等問題?  

2. 請問社署、民政處、食環署及地政總署對於上述霸佔公共地方問題日趨嚴重，有何

有效措施妥善解決? 請問由哪一個政府部門負責統籌?  

3. 觀察所見該些霸佔公共地方人仕有疑似南亞裔人仕，請問警方有否查核該些人仕是

否香港永久性居民? 請問社署有否了解該些人仕的需要，以及提供支援和服務? 

4. 對於政府相關部門多月以來互相卸責，未能有效處理事件表示失望。促請負責統籌

的政府部門以有魄力、具承擔及以民為本的精神，徹底解決上述霸佔公共地方問題。 

文件提呈 

 請地政總署、食環署、社會福利署、民政事務處及警務處代表解答。文件提呈 2015

年 6 月 25 日油尖旺區議會會議討論。  

                                                   提呈人：孔昭華 

                 2015 年 6 月 3 日 
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(附圖 1: 攝於 2015 年 6 月 2 日上午) 

 
 

(附圖 2: 攝於 2015 年 6 月 2 日上午) 

 
 


